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Große Anfrage 0728/VI 
„Illegale Plakate zum Fahrzeugankauf im Mitte – Was unternimmt das Bezirksamt?“ 
 
Sehr geehrte Frau Schüler,  
 
namens des Bezirksamtes Mitte beantworte ich Ihre Große Anfrage wie folgt: 

Frage 1 
Bereits seit mehreren Monaten wurden im gesamten Bezirk Mitte (sowie auch in anderen 
Berliner Bezirken) in stetig steigender Anzahl illegale Plakate zum Ankauf gebrauchter 
Kraftfahrzeuge an Lichtmasten aufgehängt. Wie viele dieser Plakate wurden bereits durch 
das Ordnungsamt entfernt? 

Für die Entfernung der Plakate ist das Straßen- und Grünflächenamt zuständig (SGA). 
 
Das SGA hat im Rahmen der Wildwerbevereinbarung zwischen dem Land Berlin und der 
Firma Ilg Außenwerbung GmbH, die Firma Ilg um Entfernung der Autoankaufplakate gebeten. 
Entsprechende Feststellungen wurden der Firma gemeldet. Insgesamt wurden laut Auskunft 
der Firma Ilg bereits 300 Plakate entfernt. 
  



 

 

Frage 2 
Wie viele Anzeigen und Beschwerden von Bürgern sind diesbezüglich beim Ordnungsamt 
eingegangen? 
 
Dem SGA wurden über das Anliegenmanagementsystem „Ordnungsamt Online“ bisher 16 
Anliegen übermittelt. 
 
Frage 3 
Konnte das Bezirksamt den oder die Verantwortlichen ermitteln? 
 
Nein. Da es sich um ein stadtweites Problem handelt, hat das Ordnungsamt Charlottenburg-
Wilmersdorf sich über das Landeskriminalamt die Kontaktdaten zu den angegebenen 
Telefonnummern geben lassen. Die Kontaktdaten liefen ins leere, da die Telefonnummern von 
zumeist obdachlosen Personen ohne Wohnsitz, die als Strohmänner missbraucht werden, 
angemeldet wurden. Auch fingierte Testverkäufe erbrachten keine Erkenntnisse. 
 
Frage 4 
Wenn ja zu Frage 3: Wie viele Ordnungswidrigkeitsverfahren wurden eingeleitet, wie viele 
abgeschlossen? Wenn nein: Warum nicht und welche Anstrengungen wurden unternommen, 
die Verursacher zu ermitteln? 
 
Die Ermittlungskapazitäten der Ordnungsämter sind begrenzt. Das Ordnungsamt Mitte freut 
sich über jeden sachdienlichen Hinweis, der zur Ermittlung der Verursacher:innen führt. 
 
Frage 5 
Steht das Bezirksamt diesbezüglich im Austausch mit anderen betroffenen Bezirken und 
wurden gemeinsame Vorgehensweisen erörtert oder vereinbart? 
 
Ja, wie zu Frage 3 ausgeführt, findet ein Austausch statt.  
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Dr. Almut Neumann 


